



SÍNTOMAS DE COLELITIASIS Y CÓLICO BILIAR

Se considera que aproximadamente el 12% de la población sufre de colelitiasis, sin embargo sólo un 25% de las personas afectadas desarrolla síntomas.

¿Cuál es el síntoma más característico del cólico biliar?

El síntoma por excelencia es el dolor de origen biliar (cólico biliar), un dolor que se localiza en el cuadrante superior derecho del abdomen, intenso y que aumenta de forma progresiva y que puede alternar con pequeños periodos sin dolor. En algunas ocasiones el dolor puede irradiarse hacia atrás, hacia la espalda, como si se tratase de un cinturón.

¿Se suelen repetir los episodios de cólico biliar?

El haber presentado un episodio de dolor, aumenta el riesgo de que vuelva a repetirse (aproximadamente un 38% de recurrencias al año).

¿Qué otros síntomas pueden aparecer?

Otros síntomas que pueden acompañar al dolor las náuseas y los vómitos.

¿Qué síntomas indican la presencia de una complicación?

En caso de presentar fiebre, escalofríos o tiritona hay que sospechar que se ha producido una complicación como la inflamación de la vesícula (colecistitis). Si se producen cambios en el color de la orina (oscura, tipo cola), de las heces (blanquecinas-arcillosas) o en el tono de la piel (color amarillo de piel) se debe sospechar la obstrucción de la vía biliar por la salida de alguno de las litiasis a la vía biliar (coledocolitiasis).

Dra. Cristina Carretero Ribón

Especialista de la Fundación Española del Aparato Digestivo

Clínica Universitaria de Navarra